



Área de Playas

## **EL ÁREA DE PLAYAS Y EL AULA DEL MAR CLAUSURAN LAS XVIII JORNADAS DEL MAR, DEDICADAS A LAS BASURAS MARINAS**

Más de 700 personas han participado en esta campaña de sensibilización y educación ambiental

07/09/2021.- Hoy se han clausurado las XVIII Jornadas del Mar, organizadas por el Área de Playas del Ayuntamiento y el Aula del Mar para concienciar a la ciudadanía e implicarla en la protección del litoral malagueño. El programa de actividades se inició el pasado 20 de agosto en la playa de la Misericordia y ha culminado hoy en La Malagueta, después de haber estado presentes también en las playas de El Dedo, Pedregalejo, San Andrés y Guadalmar. A lo largo de estas jornadas, que se han desarrollado en horario de 11:30 h a 16.30 h, la participación ha superado las 700, de las que un 20% han sido visitantes, destacando los días de las actividades en La Misericordia y el Dedo. Al acto de clausura han asistido la concejala de Playas, Teresa Porras, y representantes del Aula del Mar.

Este año, la campaña se ha centrado en el tema de las basuras marinas. Lo que se ha pretendido en todo momento es que los ciudadanos y usuarios de las playas tengan una información veraz sobre los servicios que el Ayuntamiento de Málaga pone a su disposición para el mantenimiento de la limpieza y la conservación de las playas. A su vez, se ha llegado a los más pequeños por medio de recursos educativos, promoviendo diferentes maneras de comportamientos respetuosos que contribuyan a mantener en estado óptimo nuestro litoral.

El objetivo es sensibilizar a la ciudadanía y a visitantes de las consecuencias negativas del cambio climático y la contaminación por plásticos sobre el litoral, con la pérdida de valor natural, histórico, cultural o económico que ello supone. También concienciar de las alteraciones que se producen en el medio marino en época estival, y la repercusión que tienen ciertas actitudes en el litoral. En definitiva, se trata de propiciar la implicación de todos en la mejora y protección del entorno litoral en el municipio de Málaga.

Durante las diferentes jornadas del mar, se ha podido comprobar tanto las personas que recordaban la actividad de años pasados, como los que se acercaban por primera vez, han mostrado un gran interés en informarse de cómo podemos revertir las consecuencias negativas que sufre nuestro litoral y sus playas a causa de las basuras marinas.





En todas las playas se ha observado un gran interés por las problemáticas ambientales que afectan al litoral. Los usuarios valoran la labor informativa y educativa realizada desde el Ayuntamiento de Málaga a través del Aula del Mar de Málaga, ofreciendo ser un canal de intercambio de opiniones, preocupaciones y sugerencias.

## LAS ACTIVIDADES

Las actividades se han realizado en dos carpas de 10 m<sup>2</sup> dividida en dos puntos:

**Punto de información** para los usuarios de las playas visitadas, en las que se ha dado información y repartido diversos tipos de folletos sobre los equipamientos de las playas, consejos para lograr un buen uso de las mismas, así como información sobre las actividades de la propia campaña. Este punto ha servido para que cualquier ciudadano pudiera realizar una consulta o sugerencia sobre el tema central de la campaña.

**Zona de talleres.** Con una metodología de participación e implicación en los problemas ambientales, a través de actividades educativas se fomenta la adopción de correctos comportamientos que contribuyan a mantener el estado óptimo de nuestro litoral. Se han llevado a cabo las siguientes actividades:

- Campaña de recogida de colillas.
- Juegos de interpretación y reconocimiento de especies marinas y sus hábitats.
- Juegos de interpretación y simulación en el medio “Encadenando soluciones”.
- Recogida simbólica de colillas, plásticos y otros residuos sólidos.
- Práctica sobre descomposición de conchas por acidificación del agua del mar. Aumento de CO<sub>2</sub> (Cambio Climático).
- Taller creativo para reutilizar los plásticos domésticos y otras basuras.
- Taller de observación e identificación de invertebrados y restos marinos de nuestro mar. Una gran biodiversidad en peligro.
- Simulación de primeros auxilios a especies marinas amenazadas, con una réplica real de un delfín.
- Información general y consejos para “CUIDAR NUESTRAS PLAYAS”

La metodología se ha basado en la participación activa y directa de los usuarios de las playas visitadas, independientemente de la edad, realizando labores de información, entretenimiento y juegos, para atraer la atención fomentando acciones respetuosas con el medio litoral. Todas las actividades se han llevado a cabo por el grupo de monitores de Aula del Mar de Málaga.

